
#饭店扰民#

@东野长风中：
在小区里开饭店的不
少，做买卖天经地义
但如果你扰民就不对
了。那次去同学所住
的社区就看到这么一
家，不光饭店里传来
叫喊声，后厨也没有
排油烟设施，对附近
住户和单位的正常生
活与工作造成了影
响。这些问题要考虑
到，在你经营的时候
避免给周围人带来困
扰。
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“钻栏”的那么多，能否设人行道
□董从哲

【泉边说事】

停水停电，

贴个告示还不够
□淡淡的云

邻居是一对年轻夫妻，一次
晚班回家9点多了，第二天倒班9

点上班。他们8点钟起床，准备做
饭，却发现停水了。做不了饭就到
外边凑合着吃，可是没有水就不
能洗漱、冲厕，尴尬中免不了牢
骚。俩人急匆匆下楼，在门口发现
了因管道维修停水的“告示”。

像停电、停水等应急事件，如
果居民预先知道，就可以采取应
对措施，也就不会着急了。一些社
区的管理者认为，不但将“告示”
贴到公告栏，还送到居民家门口，
就尽到了告知义务。但是，他们却
忽略了一个现实：居民中不仅有
早出晚归的上班族，深居简出的
老年人，还有对“小广告”本能拒
绝而忽略“公告”的无心人等等，
他们很难准时看到“告示”信息。

很多信息需要在基层传递。
比如，事关切身生活的停水停电
等应急事件以及其他一些应知事
情。这种传达，只满足于公共场所
的“告示”显然是不够的。那些没
条件、没时间、没心情关心“告示”
的人，因为不能及时了解公共信
息而“误事”，不但给生活带来不
便，还可能“被放弃”应享有的权
利。如果能够建立信息平台，用短
信的形式及时将公共信息发送给
每一户居民，就可以较好地解决

“公告”不能“告公”的问题，真正
尽到告知义务。

实现公共信息短信告知并不
是难事，现在每个家庭都有手机，
一条短信一毛钱，群发还可享受优
惠，所以也增加不了多少成本，坐
在办公室动动手指就做到了，关键
是能不能把管理和服务对象放在
心里。这样就会与居民更贴心了。

据济南市的统计数字，从2002年
至今，济南市区内因为翻越护栏过马
路而丧命的行人超过30人，被撞伤的
则达300余人。交警因此呼吁市民不要
钻护栏，而且最好心里有一道安全护
栏，绷紧通过马路的安全弦。

护栏设置起来，就是挡住市民随意
穿越马路的，如果没有护栏，有些人过
马路就连基本的一停二看、观察后再通
过都做不到。血淋淋的交通事故也不能
起到警示作用，这让交警部门很头疼。

其实很多道路并没有设置安全
护栏，司机行车速度不快，一旦设置
了护栏，车速上去了以后，随意翻越
护栏的行人就很危险。可是很多大街
上，尤其是行人穿过马路需求比较大

的地方，护栏拦着，绕道又很远。比如
经十路上，一些沿街单位人流量大，
可是绕行到路口，可能得多走四五百
米，要是翻越护栏的话，也就是一二
十米远的事，这种情况下，我们不能
怪市民钻护栏，这种交通取舍是人的
天性，无可非议。

这种逼着市民绕远的路段，在济
南有很多。我曾经看到很多因此被破
坏的护栏，比如在泺源大街银座附
近，尖尖的护栏钢条被人掰开后，直
冲着快车道，如果车辆贴得太近的
话，都存在刺伤车体的危险。很显然，
这些地方，就需要给市民开个口子，
一味地堵却堵不住的话，就得有个疏
泄的通道。否则不仅挡不住市民翻越

钻行护栏，更造成交通事故隐患。
这种疏泄市民翻越护栏需求比较

成功的地方，一处在经七路回民小区附
近。那里也有高高的护栏，护栏截断了
一条人流较多的道路，交通部门在这里
设置了可供市民酌情通过的开口，设计
成了较窄的回旋式通道，不给行人急速
穿过的机会，秩序就很好，也很安全。

人性化的交通设施应该考虑到各
方的便利，而不能仅仅照顾车辆或者行
人一方。减少这种乱钻护栏、毁坏护栏
的现象，就要在这种“绕远”街面上多设
置过街天桥，多设置行人酌情通过的便
利通道，将已经设置好的过街天桥，比
如泺源大街银座桥还给市民，而不是圈
起来当成自家定时开放的营业场。

【七嘴八舌】

领导要来检查，就不让摆摊了
□辛玉

清早，和往常一样，到小区门口
的马路边早市买菜，却见平时这个时
间段买卖兴隆的早市一个卖菜的都
没有，几个环卫工正认真清扫着已经
很洁净的马路。上前打听，原来当天
有什么领导要来检查，头一天就下通
知不让摆摊了。

过去，小区门前的这条马路自发形
成的市场，随意占道经营现象很严重，
尤其是上下班时间比较突出，严重影响
了正常的交通秩序，甚至还引发过交通
事故，市民反应强烈，自发形成的市场
曾经被取缔。后来，当地有关部门经过
调研，了解掌握了这些商贩大都是附近
的居民，家庭都比较困难，而且这个小
市场虽然扰民严重，可也为附近居民就

近买菜等提供方便，取缔给周边居民带
来不便是显而易见的。因此，本着人文
关怀，从人性化管理出发，要求商贩们
早晨8点之前收摊，下午5点之后经营，
绝对不能占道，而且收摊时各扫门前
雪，将垃圾杂物清理干净。商贩们都自
觉地遵守这个规定，小市场秩序保持得
一直不错，双方都很满意，是一件为民
办实事的大好事。可是，因为上级领导
检查就责令不能出摊，显得不太好，起
码和人性化管理有所抵触。

其实，这个做法是很有创新启发
意义的，甚至不失为一个值得借鉴推
广的经验。作为当地部门不应该对自
己正确合理的做法产生怀疑，甚至掩
饰否定。从另外一个角度讲，上级领

导到基层检查的目的，是为了掌握真
实情况，以利于改正不足，更好地为
民服务。像这样事先做好预防工作，
领导看到的不是真相，不可避免地会
影响检查的质量，冲淡检查的作用，
使得检查或多或少地流于形式走过
场。市民对此有看法很正常。作为上
级领导可能就居住在附近，对当地真
实情况的了解甚至超过当地领导。如
此做法，往往会弄巧成拙。

以一种健康正确的心态迎接上
级领导的检查，求真务实，让上级领
导见到真实的一面，发扬优点，纠正
不足，这对提高工作效率，改变工作
作风，提高在居民中的威信都是大有
裨益的，更是应该提倡发扬的。

杠子头话题征集

市教育局基础教
育处相关负责人6日
透露，明年将推行学
考出成绩后再报志
愿。有关人士认为，此
举可减小考生报考风
险与压力，也有人担
心将加剧学校间生源
不平衡。对此，您有啥
意见建议，欢迎发言。

参与方式 :加入
QQ群107866225跟帖 ,

或发邮件至qlwbjzx@
163 .com,也可登录微
博齐鲁留言。杠子头
将获现金100元奖励。
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